



An die
Gemeinde Mengkofen
Von-Haniel-Allee 12
84152 Mengkofen

Tunzenberg, 21.12.2017

**Antrag auf Bau eines straßenbegleitenden Geh- und Radweges an der
Gemeindeverbindungsstraße zwischen Dengkofen und Tunzenberg**

BÜRGERINITIATIVE
TUNZENBERG ALLEE 2.0
c/o Tilman Allstadt
Bründlweg 3
84152 Mengkofen
OT: Tunzenberg

Tel. 08733 930427
Mail info@buergerinitiative-tunzenberg.de
Web
<https://www.facebook.com/TunzenbergAllee2.0/>
<http://Buergerinitiative-Tunzenberg.de/>

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Sommer 2016 wurde auf Beschluss des Gemeinderates Mengkofen vom September 2015 die Gemeindeverbindungsstraße zwischen Dengkofen und Tunzenberg erneuert. Im Zuge dessen wurde am 29.02.2016 auch die halbseitige Pappelallee an dieser Straße gefällt.

Durch die Erneuerung der Straße ist deren Breite nahezu unverändert geblieben. Allerdings ging durch die Beseitigung der Allee deren verkehrsleitende und -beruhigende Funktion verloren. Diese ergab sich vormals insbesondere durch die Sichteinschränkung über den Gesamtverlauf der Straße. Dass sich die Verkehrssituation durch die Erneuerung des Fahrbahnbelages sowie die nun fehlende Leitfunktion der Pappelallee deutlich verschärft hat bestätigt auch Bürgermeister Maier in seinem Schreiben an die Bürgerinitiative Tunzenberg vom 30.10.2017, in dem ausgeführt wird, dass auch die Polizeiinspektion Dingolfing die Verkehrssicherheitsbelange für sich an der Straße aufhaltende Personen „*aufgrund des gut ausgebauten Zustandes und des entsprechenden Verkehrsaufkommens*“ (...) „*erheblich tangiert*“ sieht.

Viele Mitbürger sind jedoch darauf angewiesen, auf dieser Straße zu Fuß bzw. per Fahrrad von Tunzenberg nach Dengkofen und zur Haltestelle der Buslinie 2013 zu gelangen. Dies betrifft insbesondere Schulkinder auf ihrem täglichen Schulweg nach Straubing und Gemeindebürger/innen, die mit Kleinkindern oder Kinderwagen zwischen Tunzenberg und Dengkofen / Mengkofen unterwegs sind. Die besondere Gefahrensituation wurde dem Bürgermeister von der Polizeiinspektion Dingolfing bereits erläutert. Daraufhin wurde die Höchstgeschwindigkeit auf 70 km/h begrenzt, was aber viele Autofahrer nicht davon abhält, diese verhältnismäßig schmale Straße mit unangepasster Geschwindigkeit zu befahren.

Zur Wiederherstellung und Verbesserung der Verkehrssicherheit beantragen wir daher mit höchster Dringlichkeit die Planung und Realisierung eines straßenbegleitenden Geh- und Radweges entlang der Ortsverbindungsstraße zwischen Dengkofen und Tunzenberg.

Mit Blick auf die Machbarkeit möchten wir auf den neuen Geh- und Radweg in Unterhollerau verweisen, welcher auch trotz eingeschränkter Grundbesitzverhältnisse auf einem verhältnismäßig schmalen Randstreifen neben der Fahrbahn realisiert werden konnte.

Mit einer Länge von **weniger als 800 Metern** würde der **Geh- und Radweg zwischen Dengkofen und Tunzenberg** die Radwege „Dreifaltigkeitsberg - Straubing“ und „Versunkene Schlösser“ miteinander verbinden und so die Region für Touristen attraktiver machen. Aufgrund guter Fördermöglichkeiten durch öffentliche Organe wäre dieser Geh- und Radweg durch die Gemeinde sicherlich finanzierbar. Zudem würde eine solche Maßnahme entsprechende Aktivitäten der umliegenden Gemeinden (Moosthenning, Salching, Dingolfing, ...) gut ergänzen und nicht zuletzt ernste Gefahren von Fußgängern und Radfahrern an der Ortsverbindungsstraße abzuwenden.

Wir bitten um Beratung dieses Antrages in der nächsten Gemeinderatssitzung im Januar 2018.

Mit freundlichen Grüßen

Bürgerinitiative Tunzenberg Allee 2.0